

Crítica de Libros



NUTRICIÓN EN LA INFANCIA Y ADOLESCENCIA

A. Ballabriga, A. Carrascosa

Ediciones Ergon. Madrid, 1998

24 capítulos, 628 páginas

El libro, estructurado en 24 capítulos, abarca de forma profunda y completa los conocimientos, influencias y tendencias actuales relacionadas con la nutrición en la infancia y adolescencia. Cada capítulo, precedido de un esquema con los diversos aspectos que se desarrollan en el mismo, se inicia con una introducción y sigue con un análisis didáctico, exhaustivo y actualizado de todos y cada uno de los temas. Al final de cada capítulo, una amplia bibliografía constituye una fuente de obligada consulta para profundizar y actualizar todos los temas abordados en el libro. Un índice alfabético clasificado por temas facilita la búsqueda de cualquier consulta que se desee realizar.

Debemos agradecer al Profesor Ballabriga que haya plasmado de forma escrita sus profundos conocimientos en el trascendental campo de la nutrición, fruto de su amplia y sólida experiencia docente e investigadora y de una exhaustiva revisión de la literatura.

Es un libro de lectura y consulta indispensable para todos los pediatras porque, como los autores nos recuerdan en la introducción, la nutrición en la infancia es responsa-

bilidad del conjunto de los pediatras que deben conocer la importancia de la nutrición no sólo para conseguir un óptimo estado de salud sino también para prevenir alteraciones a largo plazo. Su lectura ayudará a los pediatras a contribuir a la difusión de los conocimientos que se producen continuamente en el campo de la nutrición.

Deseo señalar que me produce una enorme satisfacción, en mi corta trayectoria como directora de esta revista pediátrica, comentar este libro por el gran afecto y respeto que profeso al Profesor Ballabriga.

Como es habitual, la edición de Ergon es de gran calidad.

M^a José Lozano

25 AÑOS DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE NEFROLOGÍA PEDIÁTRICA (1973-1998)

Editores: Junta Directiva de la Asociación Española de Nefrología Pediátrica

Artes Gráficas Covadonga. Gijón, 1998

5 capítulos, 180 páginas

Este libro recoge las actividades realizadas por la Asociación Española de Nefrología Pediátrica desde su fundación hasta el momento actual. En su elaboración han participado todos los miembros de la Junta Directiva actual, que decidieron llevar a cabo el proyecto, con la colaboración de otros miembros de la Asociación.

El libro, prologado por el Prof. Manuel Crespo, consta de cinco capítulos. El primero analiza la evolución histórica de las enfermedades renales de la infancia en España, antes y después de la aparición de la Pediatría y de la Nefrología, lo que permite constatar el importante avance de esta especialidad pediátrica en nuestro país. El segundo capítulo recuerda todas las reuniones de la Aso-

ciación Española de Nefrología Pediátrica desde su fundación. Las numerosas fotografías que incluye permitirán a los socios más veteranos recordar los entrañables momentos de su Asociación. El tercer capítulo revisa el contenido de las comunicaciones presentadas en las reuniones de la Asociación Española de Nefrología Pediátrica. En el cuarto capítulo, se propone el Plan Nacional de Nefrología Pediátrica 1998, que actualiza el presenta-

do en 1984. El último capítulo, de gran actualidad, se refiere a la acreditación de la Nefrología Pediátrica como área de capacitación específica de la Pediatría y la Memoria para solicitar su reconocimiento. El libro finaliza con dos apéndices que incluyen los estatutos y la lista actualizada de socios.

M^a José Lozano